

## Œuvre Départementale des Centres de Vacances (ODCV) Une activité à la hausse



Plus d'un demi-siècle d'existence, un bilan très positif, des équipements à la pointe : l'Œuvre Départementale des Centres de Vacances de la Corrèze (ODCV) a de quoi arborer le sourire à l'approche de l'année 2012. Fondée par des enseignants au lendemain de la seconde guerre mondiale, en 1948, cette association loi 1901 a su prendre les bons chemins pour s'imposer et durer dans un secteur touristique pourtant sensible aux aléas économiques.

A la base du projet : permettre aux enfants corréziens de partir en vacances. L'ODCV fait alors l'acquisition de trois centres de vacances, dont celui de La Martière, sur l'île d'Oléron. Puis d'autres suivent dont celle du centre de Chamonix. C'est la belle époque des colonies de vacances, le tourisme est en plein essor, les classes de mer se développent.

Mais dans les années 80, les jolies colonies de vacances, devenues trop coûteuses, ne font plus recette. L'ODCV se restructure et trouve un second souffle en s'orientant vers de nouvelles activités. « On a par exemple mis en place des séjours familles dès 1986. Ils représentent maintenant une grosse part de notre activité. A la fin des années 90, l'ODCV a vendu une partie de son patrimoine pour ne conserver que les centres de La Martière et de Chamonix, qui ont été cédés au Conseil Général de la Corrèze en échange de leur rénovation. Ce sont aujourd'hui deux belles structures classées Village Vacances 3 étoiles pour Chamonix et 4 étoiles pour La Martière », raconte Jean-Paul Trichet, directeur général de l'association.

L'ODCV, c'est bien sûr une solide expérience et un professionnalisme certain, mais c'est aussi et surtout une éthique

qui lui confère aujourd'hui une véritable force. « Nous ne sommes pas dans un état d'esprit consumériste, c'est ce qui nous démarque des autres agences de vacances. Notre action repose sur un projet éducatif, un projet de vie et un projet social où les notions de partage, d'entraide, de respect et de solidarité ont tout leur sens », commente le directeur. Autre atout, les tarifs sont environ un tiers moins chers par rapport à la concurrence.

Depuis 2008, l'ODCV a installé ses locaux dans le quartier de la gare, en plein renouveau, à proximité du pôle intermodal depuis lequel elle effectue ses départs. Ses activités sont en plein développement, avec une fréquentation en forte hausse comme par exemple pour les colonies de vacances.

L'ODCV a décidément le vent en poupe.

En 2011, les centres de vacances de l'ODCV ont accueilli 7 000 familles. Soit 40 000 journées vacances. Tandis que 2 500 enfants sont partis en classes découverte et en colonies. Chaque année, 55 à 60 classes partent en séjour avec l'ODCV. Pour la deuxième année consécutive, l'opération séjour d'intégration à La Martière a été reconduite pour 350 élèves corréziens de 6<sup>ème</sup>.

L'association emploie en permanence 20 personnes sur ses deux sites et une centaine de saisonniers de juin à septembre auxquels s'ajoute une cinquantaine de personnels titulaires du BAFA.